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让猥亵幼童者逃脱法律制裁 不合时宜的法条得改
　　5 月 17 日，《中国
新闻报》刊登了一篇《道
歉声明》，56 岁的中国
石油天然气有限公司规
划总院工作人员岳仲金
为其猥亵女童长达七年
一事公开致歉。
　　河北省三级检察机
关查明，岳仲金在 1997
年至 2004 年在受害女
童李小冉（化名）幼年
时多次对其实施猥亵犯
罪。李小冉 2017 年报案
时，已超过案发时的刑
法关于猥亵儿童罪之追
诉时效，司法机关未予
追究岳仲金刑事责任。
（5 月 22 日 水母网）
　　国企工作人员猥亵
幼童长达七年时间，确

实令人发指，但因为追
诉时效，竟然让这个披
着外衣的色狼逃脱了法
律制裁，让网友不免义
愤填膺。
　　诚然，从法律层面
而言，检察机关确实不
能也无法追究岳仲金的
刑事责任，在此事件中，
检察机关是完全遵循了
相关的法律法规，倒是
无可厚非。
　　但法律出台的根本
是维护公民的合法权
益，让违法犯罪者付出
该有的代价。猥亵犯罪，
特别是猥亵幼童，而且
时间还持续了 7 年之久，
如果仅仅是因为追诉时
效问题，而让犯罪者逃

过一劫，这何尝不是法
治社会的悲哀？
　　仔细想想，对于一
个幼小的孩子而言，那
七年时间是一个何等残
酷的魔窟。我不知道李
小冉当时的心理历程如
何，但能想到的是，这
件事情对李小冉的影响
是非常巨大的，这影响
贯彻其一生，甚至引发
严重心理疾病，都是可
以预见的。
　　此道歉声明一出，
网友们的观点也全部是
一边倒，这不仅是网友
们表达自己的愤慨，也
是网友们对法律设计部
门发出的呼吁。
　　岳仲金此等行径，

无疑与畜牲无异。对于
此类犯罪者，就应该让
他在监狱里面好好反
思，重新做人。
　　同时，道歉声明也
载明了岳仲金的工作单
位，他是妥妥的一名国
企职工。且先不说这个
国企平时是如何对职工
进行道德教育和管理
的，就凭致歉信中的信
息，说明岳仲金现在还
是这家国企的职工。这
样的畜牲式的员工，不
尽早开除，难道还留着
他过年？
　　对于猥亵幼童、强
奸等影响极坏的案件，
应该是不管到了什么时
候，只要犯罪者还活在

这个世上，都要将其绳
之于法。
　　法律应该以人为
本，人才是法律要服
务和保护的对象。法律
的初衷之一也是制裁犯
罪，当法律维护不了公
民合法权益的时候，我
们应该反思，我们的法
律设计究竟出了什么问
题。
　　及时调整相关犯
罪的追诉时效，是法
律设计者们亟待解决的
问题，如果还让岳仲金
这样的人逃脱法律的制
裁，无疑是对公民的极
大不负责，也是对法律
的严重亵渎。

■首席评论员 江单

处长猥亵妇女仅行拘免职 做公务员才能白嫖民女？
　　5 月 27 日，中共浙
江省自然资源厅党组发
布了一份免职通知，该
厅国土空间生态修复处
处长陈东被免职。陈东
被免职和其之前猥亵妇
女有关。4 月 13 日，
杭州市公安局地铁公安
分局市民中心站派出所
一份行政处罚决定书显
示，3 月 1 日 18 时 30
分许，陈东在杭州地
铁 2 号线列车上，以手
触碰、生殖器贴蹭臀部
等方式对李某某实施猥
亵，陈东被处以行政拘
留 12 日的处罚。（5 月
29 日 浙江省自然资源厅 
5 月 30 日 澎湃新闻）
　　此消息一出，无论
网友跌不跌眼镜，我反
正是惊讶得眼镜碎了一
地。陈东处长是何等饥

渴，究竟是老婆没了，
还是性功能过于旺盛，
竟然需要在地铁这种公
共场所发泄自己的兽
欲？
　　作为一个公务员，
还是有着一官半职的所
谓领导，在廉洁奉公之
时，更应该对自己要有
更高的道德品质要求。
退一万步来说，就算陈
处长不要脸了，你总得
遵守法律法规，不能公
然去违法吧。
　　杭州公安的行政处
罚书对陈东的行为有过
定性，认定他在公共场
所猥亵他人，属严重情
节。这倒也奇怪了，既
然是严重情节，为何板
子高高抬起，却轻轻落
下，只给了陈东一个行
政拘留 12 日不痛不痒的

处罚？
　　但凡懂点法律知识
的人都知道，猥亵罪属
于刑事犯罪，不可能属
于行政处罚的范畴。刑
事犯罪和行政处罚的区
别在于，刑事犯罪是要
坐牢开除公职的，而行
政处罚则不会被开除。
　　这样明显漏洞百出
的处罚决定，难道仅仅
是因为陈东穿了一身官
衣？如果公务员犯法能
够因为身份免除刑事处
罚，那这不仅仅是对公
务员这三字的侮辱，更
是对法律的无视和蔑
视。
　　5 月 30 日，澎湃新
闻报道显示，陈东被调
离公务员队伍，到浙江
省海洋科学院任职，职
位为管理六级职员，管

理六级职员是事业单位
的职级，对应公务员就
是副处级。
　　这一系列眼花缭乱
的操作，让笔者不服气
都不行。先是给个行政
处罚逃脱刑责，再是调
到事业单位搞个管理职
员，虽然级别从正处变
成副处，虽然从实权部
门到了闲职部门，但保
住了工作，保住了退休
待遇。
　　当然，这还仅仅是
对陈大处长轻描淡写的
处理，至于被猥亵的女
性，有没有心理疾病，
应不应该获得相关补
偿，我想，应该不是官
爷们考虑的范畴。
　　也是，一介民女而
已，没有后台，没有权
势，死活是和官爷无关

的。不追究你一介民女
胆敢报警的责任，就已
经是法外开恩了。
我一直在想，作为在地
铁上猥亵妇女的猛男，
陈东到了新单位后，如
何控制自己的兽欲。也
许，新单位应该给每个
女同事发一瓶防狼喷
雾，防患于未然。
　　公务员身份成为逃
脱刑责的保护伞，这是
我们这个国家的悲哀，
也是这个时代的悲哀。
　　所以，陈东同志应
该老老实实把猥亵妇女
的壮举一五一十地告诉
自己的孩子，告诉他们，
长大了做公务员才是最
好的选择，告诉他们，
做公务员才能白嫖民
女。

■首席评论员 江单

听取民意，是问题的正确解决方式
　　近日，广西南宁因
城市道路停车管理和收
费问题，持续引发社会
关注。涉事的南宁市慧
泊停车场服务有限责任
公司，已被停止运营、
停业整顿、接受审计，
相关业务由南宁公共交
通集团有限公司接管。
此外，南宁就优化调整
收费标准等问题，公开
向社会广泛征求意见。
23 日下午，南宁市举
行优化提升停车服务管
理新闻发布会。南宁市
市长侯刚在会上向全体
市民鞠躬道歉并宣布，
即日起，调整南宁城市
道路停车位免费停放时
间，从原来的 15 分钟内
免费，延长到 30 分钟。

（5 月 24 日 央广网）
　　此前，南宁市政府、
市发改委、市审计局等
单位也已发布有关公
告，积极回应广大市民
和网友关切，尽快实施
优化便民惠民措施和取
消非机动车保管服务费
的措施，同时将启动价
格调查、成本调查、听
取社会意见、价格听证、
合法性审查、集体审议
等法定程序，广泛征集
道路停车位收费的意见
建议，研究出台优化道
路停车位机动车停放服
务收费标准的方案，并
尽快组织实施。
　　城市道路停车管理
工作是涉及人民群众切
身利益的重要民生举

措，有关城市交通和市
容环境，积极引导非机
动车有序停放，也是城
市公共服务的体现。此
次舆情关切的焦点在
于，作为公共资源的道
路停车位圈地收费且收
费过高于法无据，相关
国企有做垄断生意、与
民争利之嫌。有网友吐
槽“作为南宁市民，真
的不想再承受开车出门
办事或者周末带小孩出
去玩耍时，到饭点再吃
一碗南宁市民最爱吃的
经济又实惠的老友粉，
最后停车费比这碗 9 块
钱的老友粉还要贵。”
　　舆情反映的是网民
的心声。听取民意，体
现的是人民至上的理

念，也是解决民生问题
的正确打开方式。习近
平总书记说过“我们要
牢记政府前面的‘人
民’两个字。”面对网
上的汹涌民意，南宁
市政府直面舆情关切，
看得到问题、听得进意
见，从源头拨乱反正，
从程序正确做起——涉
及民生，听取民意，迅
速拿出诚恳有力的整改
措施，从根子上妥善解
决问题，同时吸取教训，
加强警示教育。南宁市
政府的表态和举措，回
到从根子上妥善处理实
体事件的正确轨道上来
了，这是“亡羊补牢”，
也是“刮骨疗毒”。
　　古人云：“过而能

改，善莫大焉。”作为
网民的一员，我们也由
衷地为南宁市政府果断
“拨乱反正”的做法点
赞，目前涉事主体南宁
市慧泊停车场服务有限
责任公司已停止运营、
停业整顿、接受审计，
相关责任人也依法被问
责。官方的诚恳回应让
我们有理由相信，接下
来还会有一系列扎实行
动，广泛听取民意，进
一步推出让公众满意的
相关政策。让我们给官
方一点时间，共同期待
接下来的举措。

■高光辉


